



Le pape François arrive sur la place Saint-Pierre le 7 juin 2023. [GRZEGORZ GALAZKA/ARCHIVIO GRZEGORZ GALAZKA/MONDADORI PORTFOLIO VIA GETTY IMAGES]

## Pourquoi le pape veut-il que l'Ukraine agite le « drapeau blanc » ?

- Josue Michels
- [10/04/2024](#)

« Le plus fort, c'est celui qui considère la situation, qui pense aux gens, qui a le courage du drapeau blanc et de négocier », a déclaré le pape François dans une interview publiée le 9 mars par la chaîne suisse RSI. « Quand on voit qu'on est vaincu, que les choses ne vont pas bien, il faut avoir le courage de négocier. »

Les commentaires de François ont provoqué un tollé dans le monde entier et ont été interprétés comme un appel à la reddition de l'Ukraine. Un porte-parole du Vatican a précisé par la suite que le pape n'avait pas sommé l'Ukraine à cesser les combats, mais plutôt à privilégier la négociation. Mais même cela a laissé beaucoup dans la perplexité.

PT\_FR

Il y a quelques mois, l'Ukraine était dans une meilleure position pour négocier. Plus récemment, elle a subi de nombreux revers qui ont affaibli sa position. Pourquoi le pape n'a-t-il pas appelé **la Russie** à se rendre il y a quelques mois ? Pourquoi s'adresse-t-il à l'*Ukraine* aujourd'hui ?

Le 10 mars, le ministre ukrainien des Affaires étrangères, Dmytro Kuleba, a écrit sur les réseaux sociaux : « Notre drapeau est jaune et bleu. C'est le drapeau par lequel nous vivons, mourons et vainquons. Nous ne brandirons jamais d'autres drapeaux. »

La Russie, elle, s'est réjouie des remarques du pape.

« Il est tout à fait compréhensible que [le pape] se soit prononcé en faveur de négociations », a déclaré le porte-parole du Kremlin, Dmitri Peskov, à la presse le 11 mars. « Malheureusement, tant les déclarations du pape que les déclarations répétées d'autres parties, y compris les nôtres, ont récemment fait l'objet de refus très sévères. »

Insensible aux critiques, François a déclaré le 13 mars sur la place Saint-Pierre : « Beaucoup de jeunes vont mourir [à la guerre]. Prions le Seigneur de nous donner la grâce de surmonter cette folie qu'est la guerre, qui est toujours une défaite. »

L'histoire montre que l'apaisement de la Russie ne mène pas à la paix, mais à des guerres plus nombreuses et plus graves. Les commentaires du pape François doivent être considérés dans un contexte différent. Dans « [De quel côté est le pape ?](#) », le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, a écrit :

En 2013, la Russie s'est préparée à envahir l'Ukraine pour la première fois. Beaucoup s'attendaient à ce que le pape François s'exprime contre Vladimir Poutine et la guerre, car il parle haut et fort des causes qui le passionnent, et les catholiques ukrainiens sont très majoritairement pro-européens. Au lieu de cela, les médias ont dû s'interroger sur son silence.

En 2015, alors que les tensions autour de l'Ukraine s'aggravaient, Poutine s'est rendu au Vatican et a rencontré le pape. Ces deux-là sont-ils parvenus à une sorte d'accord ?

Juste avant l'invasion de l'Ukraine, cette coopération s'est poursuivie et M. Flurry [a écrit](#) : « La Russie a la plus grande population de chrétiens orthodoxes orientaux et, selon certains comptes, la deuxième plus grande dénomination chrétienne. Poutine a-t-il promis une sorte de restauration entre l'Église orthodoxe russe et Rome en échange du soutien papal en Ukraine ? »

La Bible prophétise que la Russie étendra son territoire (Ézéchiel 38) et que l'Église catholique reprendra le contrôle de ses églises filles (Ésaïe 47). Nous verrons bientôt ces prophéties s'accomplir.

Pour comprendre les prévisions faites par la *Trompette* depuis une décennie, demandez un exemplaire de notre brochure [Il avait raison](#), disponible sans frais.